

四国中央市教育委員会会議録

	<p>平成30年四国中央市教育委員会第10回定例会会議録</p>
日 時	平成30年10月26日（金） 午後3時30分～
場 所	四国中央市庁4階 401会議室
委員定数	5名
出席委員	教育長 伊藤 茂、委員 篠原 祥子、委員 東 誠、 委員 篠原 理
欠席委員	委員 鈴木 千明
会議に出席した 公務員の職氏名	教育管理部長 石川 寿一、教育指導部長 眞鍋 葵、 教育総務課長 森実 啓典、学校教育課長 品川 弘樹、 生涯学習課長 窪田 壮哲、文化・スポーツ振興課長 石川 正広、 教育総務課長補佐 鈴木 崇士、教育総務課係長 井川 季代、 教育総務課 戸田 浩史
傍聴人	なし
日 程	<p>開会宣言 教育長挨拶</p> <p>日程第1 平成30年第9回定例会会議録の承認 日程第2 平成30年第10回定例会会議録署名人の指名 日程第3 諸般の報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告 日程第4 議事 議案第27号 四国中央市就学援助規則の一部を改正する規則について 議案第28号 四国中央市立中学校の運動部活動の方針の策定について 議案第29号 四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱について 議案第30号 四国中央市郷土資料館運営協議会委員の委嘱について 日程第5 その他</p> <p>閉会宣言</p>
会議の概要	<p>開会</p> <p>午後3時30分 定刻になったので、平成30年第10回定例会を開会する。 なお、鈴木千明委員から欠席の届けがあったが、出席委員が定足数に達しているため、本会の成立を確認する。 開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いします。</p> <p>教育長挨拶</p> <p>地方祭は3地域ともに概ね天候に恵まれ、大きな事故もなく無事終わった。子どもたちもそれぞれ思い出に残る楽しいお祭りだったのではないかと 思う。</p>
事務局	
伊藤教育長	

四国中央市教育委員会会議録

	<p>先月の28日には、本庁舎の閉庁式が行われた。昭和48年以来、旧伊予三島市、四国中央市の庁舎としてこれまで45年の間、市政の発展を支えてきた。解体後は、跡地に立体駐車場棟が整備されることになっている。私自身も思い出深い庁舎であった。</p> <p>当教育委員会にとって、大変嬉しいニュースがあった。既にご承知のことと思うが、篠原祥子委員が、永年のご功績によって地方教育行政功労者文部科学大臣表彰を受賞された。10月12日に文部科学省において行われた表彰式に出席されている。当市では、平成20年の森實信前教育委員長、平成28年の野村勝廣前教育長に続いての受賞である。今後とも、四国中央市の教育行政の推進にお力添えいただけるようお願い申し上げます。</p> <p>P T Aの関係では、市P T A連合会長、県P T A連合会長などを歴任された三好猛氏が、平成30年度P T A活動振興功労者文部科学大臣表彰を受賞されるとの報せもあったので併せてご報告する。</p> <p>10月20日に新宮小中学校の平成31年度入学・転入学の希望者説明会を開催した。当日の参加者は、ご家族を含めると64名で、その内の対象児童数は28名であった。募集期間は11月1日から14日まで、募集人数は各学年1名から5名、全体で10名程度を予定している。小中一貫、小規模特認校制度の下、来年で3年目を迎えるが、これまで愛媛大学をはじめ三島高校や地元の皆様、放課後わくわく教室など学校に関係する皆様のお力添えのお蔭で新たな取り組みも順調に進んでいるところである。これからも、新宮小中学校の取り組みをはじめ、市内全ての学校においてよりよい学校づくりを教育委員の皆様と一緒に進めたいと思うので、引き続きよろしくようお願い申し上げます。</p>
事務局	これよりの議事進行については、教育長に願います。
伊藤教育長	会議録承認 会議録の承認について諮る。平成30年第9回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。
事務局	平成30年第9回定例会会議録案の概要を説明する。
伊藤教育長	平成30年第9回定例会会議録案の承認について諮る。
全委員	承認する旨答える。
伊藤教育長	承認の旨確認し、平成30年第9回定例会会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。
伊藤教育長	会議録署名委員の指名 平成30年第10回定例会会議録署名人に、東誠委員、篠原理委員を指名する。
伊藤教育長	報告事項 諸般の報告については特別に私から申し上げることはなく、各課から報告の後ご審議いただきたい。 続いて、各課から事務報告を求める。

四国中央市教育委員会会議録

森実教育総務課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>10/9 第2回教育委員会外部評価委員会を開催している。この会では、教育委員会の各担当課より平成29年度についての事業等を説明させていただいている。</p> <p>10/16 四国地区市町村教育委員会協議会が高松レクザムホールで開催され、篠原祥子委員が出席された。</p> <p>10/26 本日、第10回の教育委員会定例会である。</p> <p>続いて、学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>10/26 本日、担当職員が伊予市学校給食センターの視察研修を実施している。</p>
窪田生涯学習課長	<p>生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>10/4 全国人権・同和教育研究大会事前研修会が、朝日文化会館にて50名ほどの参加を得て開催された。三島南中学校中村先生の全国大会の発表についての意見交換が行われた。</p> <p>10/10 金生公民館建設委員会第14回が開催された。また、第15回を翌週の16日に開催し、内装設備等についての最終的な検討が終わっている。12月補正に向けて現在事業を進めているところである</p> <p>10/18 市就学前人権・同和教育研究大会が、上分保育園にて開催された。70名ほどの参加があり、保護者啓発等について活発に意見が交わされた。</p> <p>10/23～25 新宮各集会所において人権・同和教育学習会を実施している。</p> <p>10/26 本日の午前中、市就学前人権・同和教育研究大会が、北野保育園にて開催された。76名の参加があり、部落差別解消推進法等についての啓発という内容で活発に意見が出されている。</p> <p>10/26 本日の上分町内文化祭を皮切りに、市内20地区において文化祭や公民館祭が順次開催予定となっている。</p>
石川文化・スポーツ振興課長	<p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>11/1～4 文化協会の川之江地域、土居地域、三島地域の文化祭が開催予定である。</p> <p>スポーツ振興については、10/7に第13回四国中央市民スポーツ祭が伊予三島運動公園にて行われた。</p> <p>各図書館においては、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協力をいただき様々な行事を実施している。</p> <p>暁雨館では、9/26から10/28までの間、「入野村庄屋山中家の謎」と題して企画展を実施している。また、9/27、28に観月会を実施しており、406名の参加があった。企画展と合わせて899名の来場があった。</p>
品川学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>10/2 中学校新人体育大会（陸上競技）、10/12に小学校陸上記録会が開催された。</p> <p>10/4 チャリティゴルフ贈呈式が行われた。いただいたご寄附は、有効的</p>

四国中央市教育委員会会議録

	<p>に活用したいと思う。</p> <p>10/4～11/20 外国語指導助手（ALT）とのT・Tによる授業参観が行われている。これは、本年度10月より実施されている取り組みであり、ALTが授業をどのように行っているかを参観し、評価や指導を実施するものである。</p> <p>10/20 新宮小中学校入学希望者説明会が行われた。</p> <p>10/20、21 川之江・新宮地域児童生徒作品展が川之江文化センターにて開催された</p> <p>10/24 市内小中授業実践交流会推奨日ということで研修会が実施された。</p> <p>続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>10月には、秋祭りの特別補導が各地域で実施された。秋祭りでの大きな事故、怪我等はないとの報告を受けている。</p>
伊藤教育長	<p>只今の各報告について、意見質問等がないか問う。</p>
篠原理委員	<p>9月30日に予定されていた第114回四国中央ふれあい大学「夏井いつき句会ライブ」（土居文化会館）については、残念ながら台風の影響で中止となった。チケットの払い戻し場所に関して、ふれあい大学事務局のみとお客様に対してもう少し配慮があってもよいのではないかと思った。販売場所は、市内で6カ所ほどあったことを考えると、払い戻し場所についても配慮いただきたいかった。</p>
石川文化・スポーツ振興課長	<p>期待されていた市民の皆様には、本当に申し訳なく思う。払い戻しの件については、金銭の払い戻しということで管理が非常に重要となる。それ故、ふれあい大学事務局のみでの払い戻しとさせていただいたのでご理解願う。</p>
伊藤教育長	<p>払い戻しの状況はどうか。</p>
石川文化・スポーツ振興課長	<p>払い戻しについては、11月末までの対応とさせていただいているが、今のところ3分の2程度払い戻しが終わっている。11月の市報にて払い戻しの周知・徹底を行うこととしている。</p>
篠原祥子委員	<p>四国地区市町村教育委員会協議会に参加させていただいたが、その概要を報告する。</p> <p>その会では、教員の時間外の問題についても扱われた。市によってもその状況が異なることや、個人によって忙しさに偏りがあるとの意見もあり、教員の意識改革が必要であるとの話があった。</p> <p>部活動についてもガイドラインがあれば、各学校で決めるよりも統一できるとの意見があった。</p> <p>ALTの活用に関しては、直島の充実した活用状況について話をお聞きできた。松山市においてもALTの増員を検討されているようだ。私自身、思うことだが、本市の小学校にもALTが常駐すれば、日常的に子どもたちが英語に親しんでもらえる。今の状況は、ALTと小学校の先生のコミュニケーションが上手く取れてないため、授業が円滑に行われていないと思う。ALTの増員は難しいかもしれないが、小学校でのALTを活用した授業を円滑に行えるよう検討いただきたい。</p>

四国中央市教育委員会会議録

品川学校教育課長	現在、計画を練っているところだが、来年2名、再来年2名と計4名のALTの増員を検討している。これによって市内全ての3、4年生の外国語活動にALTが入ることができる。引き続き、増員の件も含め小学校でのALTを活用した授業を円滑に行えるよう進めていきたい。
篠原祥子委員	中学校のテスト期間中など、ALTの手が空く期間がある。その際の有効活用についても検討願う。
東委員	学校現場からALT増員を望む声をよく聞くが、ALTを上手く活用できているところとそうでないところがあるようだ。取り分け、中学校のテスト期間中や総体などの行事の際は、活用できていない状況が見られた。ALTを増員するのであれば、そのあたりも十分勘案し効果的に活用できるようお願いする。
伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。
篠原祥子委員	建設中の新しい給食センターについてだが、方針も色々と決まってきた中、妻鳥小学校は給食センターが完成しほどなくしてセンター方式となるのか。
森実教育総務課長	給食センターは、来年2月に完成予定である。また、来年の9月（2学期）より三島地域の学校については、新しい給食センターから給食が提供されることとなる。将来的には、自校方式の川之江地域の学校にも徐々に提供していく計画になっているが、三島地域と同時にとりかかるとはならず、色々な調整を踏まえての実施にならうかと思う。
伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。
篠原祥子委員	三島東幼稚園の新園児の応募に関して、人数が多く抽選になると聞いたがそうなのか。
品川学校教育課長	定員20名のところ24名の応募があり、抽選を実施し20名にさせていただいたとのことである。
伊藤教育長	これは仕方のないことかもしれないが、親御さんの大変さを考えればもう少し配慮があってもよいかと思う。
品川学校教育課長	そのようなご意見があったことを、こども課にお伝えする。
伊藤教育長	他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、議事に移る。
伊藤教育長	議事 議案第27号「四国中央市就学援助規則の一部を改正する規則について」を上程し、議案の説明を求める。
品川学校教育課長	議案第27号について、資料に基づき議案を説明する。

四国中央市教育委員会会議録

	<p>提案理由としては、経済的理由によって就学が困難な児童及び生徒に対し、必要な援助を入学前に実施するため、本規則の一部を改正するものである。</p>
伊藤教育長	<p>只今の議案第27号の説明に、意見質問等ないか問う。 入学前の支給ということだが、入学前に申請できなかった場合、年度途中でも申請可能なのか。</p>
品川学校教育課長	<p>一番心配していることとして、支給したものの転出された場合である。その場合は、返済いただく制度としている。そのように転出の可能性のある方については、手続きが煩雑になることが予想されるので、入学後に申請してもよいように考えている。</p>
伊藤教育長	<p>他に意見質問等ない旨確認し、議案第27号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
伊藤教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第27号「四国中央市就学援助規則の一部を改正する規則について」の原案を可決する旨宣する。 続いて、議案第28号「四国中央市立中学校の運動部活動の方針の策定について」を上程し、議案の説明を求める。</p>
品川学校教育課長	<p>議案第28号について、資料に基づき議案を説明する。 提案理由としては、中学校における運動部活動を、地域、学校、競技種目等に応じた多様な形で最適に実施するため、本方針を策定するものである。</p>
伊藤教育長	<p>只今の議案第28号の説明に、意見質問等ないか問う。 これまで試行という形で実施してきたが、状況はどうか。</p>
品川学校教育課長	<p>特に大きな混乱もなく実施されている。保護者等からも表立っての指摘は特になかったが、県大会や四国大会等に出場する部については、保護者会などで顧問の先生にもう少し行ってほしいとの要望が時々あるようだ。</p>
伊藤教育長	<p>部活動の年間活動計画を作成し、保護者だよりや学校のホームページへの掲載とあるが、各学校にて実施されるのか。</p>
品川学校教育課長	<p>その件については、様式等もほぼ整えられたのでこれから各学校のホームページに掲載されていく予定である。</p>
伊藤教育長	<p>他に意見質問等ない旨確認し、議案第28号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
伊藤教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第28号「四国中央市立中学校の運動部活動の方針の策定について」の原案を可決する旨宣する。 続いて、議案第29号「四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱について」を上程し、議案の説明を求める。</p>

四国中央市教育委員会会議録

窪田生涯学習課長	<p>議案第29号について、資料に基づき議案を説明する。</p> <p>提案理由としては、四国中央市公民館運営審議会委員の辞任に伴い、社会教育法第30条第1項及び四国中央市公民館条例第5条第1項の規定により、同委員を委嘱するものである。なお、任期については、平成30年10月1日から平成32年3月31日までである。</p>
伊藤教育長	<p>只今の議案第29号の説明に、意見質問等ないか問う。</p> <p>意見質問等ない旨確認し、議案第29号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
伊藤教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第29号「四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。</p> <p>続いて、議案第30号「四国中央市郷土資料館運営協議会委員の委嘱について」を上程し、議案の説明を求める。</p>
石川文化・スポーツ振興課長	<p>議案第30号について、資料に基づき議案を説明する。</p> <p>提案理由としては、四国中央市郷土資料館運営協議会委員の任期満了に伴い、四国中央市郷土資料館条例第20条第2項の規定により、同委員を委嘱するものである。なお、任期については、平成30年11月1日から平成32年10月31日までである。</p>
伊藤教育長	<p>只今の議案第30号の説明に、意見質問等ないか問う。</p> <p>意見質問等ない旨確認し、議案第30号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
伊藤教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第30号「四国中央市郷土資料館運営協議会委員の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。</p> <p>続いて、その他の案件に移る。</p>
伊藤教育長	<p>その他</p> <p>各課より、その他案件として報告事項等ないか問う。</p>
窪田生涯学習課長	<p>「平成31年度四国中央市成人式について」報告させていただく。</p> <p>各会場の割り振りについて資料に記載させていただいている。ご確認いただきこの内容でよければ、資料のとおり進めさせていただくのでよろしくお願います。</p> <p>なお、平成32年度の開催については、市民文化ホールが平成31年秋に完成予定であることを受け、一カ所開催も視野に入れ検討しているところである。</p>
伊藤教育長	<p>平成31年度の対象者は何名位なのか。</p>
窪田生涯学習課長	<p>対象者が960名で、その7割程度が例年参加される。</p>

四国中央市教育委員会会議録

伊藤教育長	その人数であれば、市民文化ホールのキャパを考えても一カ所開催は可能と思われる。
石川教育管理部長	これまで川之江会場については、川之江文化センターが使用されてきた。平成30年度については、川之江文化センターが耐震工事のため市民会館川之江会館を使用した。平成31年度も当会館を使用するのか。
窪田生涯学習課長	川之江文化センターについては、隣接する金生公民館建設等のため駐車場の確保が難しいことや工事中でもあるので、今回も市民会館川之江会館での開催予定とさせていただいている。なお、当会館に隣接する川之江ふれあい交流センターにもホールはあるが、キャパ的に難しい状況である。
伊藤教育長	他に報告事項等ないか問う。
東委員	不登校の状況に関して、年度当初の学校訪問の際は、好転し良い状況にあるとの学校が多かったが今現在はどうか。
品川学校教育課長	昨年の同時期に比べて大きく変わっていない状況である。好転している子もいる中、新たに不登校になる子もおり、人数的な意味では大きく変わっていない状況である。
東委員	教育委員研修会で不登校の状況、その対応等について取り上げていただきたい。
伊藤教育長	その件についての計画等を事務局にお願いする。 不登校の子どもだけでなく、その保護者のケアができる取り組み等があれば状況も変わるのではないかと思う。 他に報告事項等ないか問う。
森実教育総務課長	次回定例会の招集を願う発言。
伊藤教育長	次回、教育委員会第11回定例会を平成30年11月26日（月曜日）午後1時30分から、市庁4階401会議室に召集する。 その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。
伊藤教育長	閉会 午後4時30分、閉会を宣する。

四国中央市教育委員会会議録

以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。

教育委員会会議録署名人

四国中央市教育委員会 委員

四国中央市教育委員会 委員

会議録作成者 教育総務課 鈴木 崇士